

Luis Bibbó – Silvana Hernández

APU

CONGRESO APU

TALLER

El trabajo psicoanalítico con equipos

Efectos en lo individual, lo grupal y lo organizacional

El trabajo psicoanalítico en la comunidad nos instala desde el inicio en zonas -literales y metafóricas- donde lo diferente y lo diverso configuran el universo cotidiano. Escuchar intentando captar al otro en su originalidad es lo inherente a nuestra función.

Nuestra propuesta apunta a recobrar el espíritu investigador y creativo de los pioneros: trabajar, pensar, escribir, sostener contradicciones y dudas. Contamos con experiencias de impasse y frustraciones diversas y con interrogaciones que aún no hemos llegado a formular. El psicoanálisis es una disciplina joven y parafraseando a Freud, el futuro del oficio del psicoanalista nos depara campos inéditos por conocer, recorrer y conceptualizar, en esa tensión necesaria entre tradición y creación, sin entronizar la pureza de los orígenes y a la vez sin alejarnos y perder las raíces.

Plantearemos la *construcción del dispositivo* y nos detendremos en las diversas etapas del *análisis de la demanda*.

En cuanto al método, vamos a intercambiar acerca de: *libre hablar, atención flotante y abstinencia*.

La modalidad de escucha analítica será nuestro eje, ya que ésta nos permite estar atentos a lo que el texto dice, a lo que contradice y también a lo que no dice, teniendo en cuenta lo singular, lo grupal y lo organizacional.

Nos interesa aquello que aparece a través de la voz del que toma la palabra y lo que muestra la contra-escena.

Luego, expondremos algunas experiencias para promover el intercambio entre los talleristas y asimismo desarrollar los conceptos fundamentales antes planteados.

La función analítica se despliega si y solo si la posibilidad de incertidumbre triunfa sobre cualquier saber previo. Advertidos que transitaremos la riesgosa frontera de la sugestión y lo pedagógico, intentamos escuchar lo desconocido en el otro y también lo desconocido en nosotros mismos.